

令和2年11月富津市教育委員会定例会議 会議録

1 会議の名称	富津市教育委員会定例会議
2 開催日時	令和2年11月19日(木) 10時から10時40分まで
3 開催場所	市役所4階 401会議室
4 審議等事項	○付議議案 議案第1号 令和2年度富津市一般会計予算教育費12月補正予算(第9号)案について 議案第2号 令和3年度富津市立小学校及び中学校の学年始め休業日及び夏季休業日を定めることにつき教育委員会の承認を求めることについて
5 出席者名	岡根教育長、小坂教育長職務代理者、坂部委員、池田委員、嶋野委員、相澤教育部長、須藤教育部参事兼学校教育課長、尾形教育総務課長、細谷学校教育課主幹、大畑教育センター所長、樋口生涯学習課長、平野公民館長、刈込教育総務課長補佐、達教育総務課主事
6 公開又は非公開の別	公開 ・ <input checked="" type="checkbox"/> 一部非公開 ・ 非公開
7 非公開の理由	(理由) 情報公開条例第23条第1項3号に該当のため
8 傍聴人数	0人 (定員 6人)
9 所管課	教育部教育総務課庶務係 電話 0439-80-1340
10 会議録(発言の内容)	別紙のとおり

<p>須藤参事</p>	<p>せんでしたが、戦没者のご遺族のご列席のもと厳かに実施されました。 以上で教育長報告を終わります。 何か、ご質問ご意見がございますか。 無いようですので、各課報告をお願いします。 始めに学校教育課、お願いします。 はい。 学校教育課から報告いたします。 11月12日に南房総教育事務所長学校視察として、青堀小学校、大佐和中学校を教育事務所長、教育事務所管理課長他3名と事務局からは教育長と課長で訪問しました。 今回の訪問は新規採用職員がおり、校長先生が退職される学校を訪問しました。 訪問の目的は、新規採用職員の状況確認を中心に行いました。 青堀小学校は教員2名、事務職員1名、大佐和中学校は教員1名の新規採用職員です。 どの教員も元気に授業を行っており、児童・生徒も楽しそうに授業に臨んでいました。 事務職員は仕事には慣れてきたが、まだ分からないこともあるので、どんどん仕事を吸収していきたいと前向きな姿勢でした。 11月13日に、第3回教育支援委員会を401会議室にて開催しました。 今回の対象者は、就学前児童6名、小学生6名の合計12名でした。 協議の結果、特別支援学級で就学の判定が、就学前児童2名、小学生児童5名、通常の学級で留意観察するが、就学前児童4名、小学生1名でした 以上です。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。 ありがとうございます。 続いて教育センター、お願いします。</p>
<p>大畑所長</p>	<p>はい。 教育センターから報告をいたします。 10月23日、30日、11月13日、佐貫小学校にてプログラミング教育に係る授業を行いました。 富津市ICTアドバイザーである島野勝弘氏を講師として、児童が実際にプログラミングしたとおりにドローンが動くか、論理的に思考することについての体験をしました。 児童が論理的に思考することの楽しさに触れることができました。 11月18日、第3回社会科副読本編集委員会を502会議室で行いました。</p>

<p>岡根教育長</p>	<p>今回は、今年度末までの社会科副読本製本のための原稿を提出し、各担当が作成した内容について確認しました。</p> <p>以上です。</p>
<p>樋口課長</p>	<p>はい。</p> <p>ありがとうございました。</p> <p>続いて生涯学習課、お願いします。</p> <p>はい。</p> <p>生涯学習課から報告をいたします。</p> <p>10月26日、千葉県総合教育センターにて、第55回千葉県社会教育振興大会が開催されました。</p> <p>当市からは、高橋社会教育委員長と担当が出席しました。</p> <p>表彰式、決議文採択等の大会行事のあと、「コロナ禍の中で問われる、これからの社会教育の在り方を考える」の演題で、東京大学名誉教授の佐藤一子氏の基調講演が、オンライン方式で行われました。</p> <p>スクリーンには、講師の映像が大きく映し出され、話の内容が良く伝わってきたとの感想がありました。</p> <p>11月14日、鋸山美術館にて、第12回金谷・石のまちシンポジウムが開催されました。</p> <p>高橋市長、岡根教育長が来賓として招かれ、他、担当が出席しました。</p> <p>「東京湾水軍の城・金谷城跡の歴史から見えること」の演題で館山市立博物館の岡田晃司氏の講演などが行われました。</p> <p>今年のシンポジウムは、鋸山の歴史を語るうえで欠かせない中世・近世の文化財にスポットを当てたものであり、約80名の参加者の中には、県外からの石の研究者や、石材業者もちらほら見られ、皆、講師の話を熱心に聞いており、会場は熱気に包まれていました。</p> <p>11月15日に予定していましたが、ママさんバレーボール大会は、中止となりました。</p>
<p>岡根教育長</p> <p>平野館長</p>	<p>以上です。</p> <p>はい。</p> <p>ありがとうございました。</p> <p>最後に公民館、お願いします。</p> <p>はい。</p> <p>公民館から報告をいたします。</p> <p>10月30日、第2回公民館運営審議会を中央公民館にて実施いたしました。</p> <p>公民館のあり方について審議しました。</p> <p>事務局より、委員へ公民館の概要と公共施設再配置計画についての説明をいたしました。</p>

<p>岡根教育長</p>	<p>今後は、委員の皆様方からの意見を頂き、公民館のあり方についての議論を進めてまいります。</p> <p>11月14日、令和3年成人式第4回実行委員会を富津公民館で行いました。</p> <p>記念行事内容とプログラム作成の役割分担を決定しました。</p> <p>次回から本番に向けリハーサルを行ってまいります。</p> <p>以上です。</p>
<p>池田委員 岡根教育長 池田委員</p>	<p>はい。</p> <p>ありがとうございました。</p> <p>各課報告の中でご質問・ご意見はございますか。</p>
<p>大畑所長</p>	<p>はい。</p> <p>池田委員</p> <p>はい。</p> <p>教育センターにお尋ねします。</p> <p>プログラミング教育については、小学校では今年度から必修化ということですが、プログラミング教育が教科科目として追加されるということではないですか。</p> <p>通常授業で論理的な思考を養うということによろしいでしょうか。</p>
<p>池田委員</p>	<p>はい。</p> <p>そのとおりです。</p> <p>それぞれの教科によって論理的な思考を養うということです。</p> <p>この一環として、佐貫小学校でのドローンの体験がございました。</p>
<p>大畑所長</p>	<p>はい。</p> <p>ありがとうございます。</p> <p>今後は他校でも、ドローンの体験等の実施予定はありますか。</p>
<p>池田委員 大畑所長</p>	<p>はい。</p> <p>ドローンの活用について、来年以降も実施していけたらと思います。</p> <p>また、プログラミング教育については、小学校全校が対象ですか。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。</p> <p>ありがとうございます。</p> <p>他に何かご質問・ご意見ございますか。</p> <p>無いようですので、次に付議議案に入ります。</p> <p>なお、この議案は富津市教育委員会会議規則第13条第1項第5号、会議を公開することにより教育行政の公正又は円滑な運営に著しい支障を生ずるおそれのある事項に関する案件ですので、非公開とすべきと考えますがいかがでしょうか。</p>

尾形課長

非公開とすることに賛成の委員の挙手を求めます。
全員賛成ですので、議案第1号の審議は、非公開で行うことに決まりました。

なお、この議案は、教育委員会全体に関わるものですので、退席すべき職員の指定はありません。

それでは、議案第1号『令和2年度富津市一般会計予算教育費12月補正予算（第9号）案について』、説明をお願いします。

はい。

議案第1号について、ご説明申し上げます。

3ページをお開き下さい。

この議案は、令和2年12月市議会定例会に提出する教育費12月補正予算案について、富津市教育委員会行政組織規則第5条第3号の規定により、意見を求めるものであります。

次に、補正の内容について説明します。

5ページをお開き下さい。

10款教育費、2項小学校費、1目学校管理費、10節需用費（修繕料）の500万円は、小学校施設に係る修繕料が当初予算額では不足するため、補正するものでございます。

次に、13節使用料及び賃借料の167万7千円は、小学校のトイレ改修工事により、不足するトイレの借り上げに係る経費の補正でございます。

次に、14節工事請負費の29万3千円は、青堀小学校の保健室に設置してありますエアコンの故障により、古く修理が出来ないため、エアコンの交換に係る経費の補正でございます。

次に、3項中学校費、1目学校管理費、10節需用費の1,230万円は、中学校施設に係る修繕料が当初予算額では不足するため、補正するものでございます。

次に、13節使用料及び賃借料の167万7千円は、中学校のトイレ改修工事により、不足するトイレの借り上げに係る経費の補正でございます。

次に、6ページをお開き下さい。

10款教育費、1項教育総務費、2目事務局費、10節需用費の28万5千円は、労働安全衛生法の改正により、教職員の労働日ごとの始業時刻、終業時刻をタイムカード及びパソコン等を利用して客観的に記録する必要があることから、教職員用勤怠管理ソフト及びカードリーダー等に係る経費の補正でございます。

次に、7ページをお開き下さい。

10款教育費、4項社会教育費、4目市民会館費、1節需用費の124万5千円は、市民会館の会議室雨漏り及び排水管漏水の修繕に係る経費の補正でございます。

<p>岡根教育長</p>	<p>以上です。 はい。 ありがとうございました。 議案第1号について、ご質問・ご意見はございますか。 無いようですので、議案第1号について承認される方は、挙手をお願いします。 挙手全員ですので、議案第1号は、承認されました。 ここで非公開を解きます。 次に、議案第2号『令和3年度富津市立小学校及び中学校の学年始め休業日及び夏季休業日を定めることにつき教育委員会の承認を求めることについて』、説明をお願いします。</p>
<p>須藤参事</p>	<p>はい。 議案第2号について、ご説明申し上げます。 本議案は、令和3年度1学期の始業式まで、3日のみであり、準備期間が非常に短く、新年度の準備期間を確保するため、及び令和3年8月27日から東京2020パラリンピック競技大会の開催が予定されており、児童・生徒の観戦と夏季休業日が重なるため、学年始め休業及び夏季休業を定めようとするものです。 尚、変更による授業日数の増減はございません。 ご審議のほど、よろしく申し上げます。 以上です。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。 ありがとうございました。 説明のとおりではありますが、土曜日と日曜日が入る関係で若干日程の変更が必要となりました。 夏季休業については、まだどのようになるかわかりませんが、昨年度決定したとおりパラリンピックの観戦を予定しております。 議案第2号について、ご質問・ご意見はございますか。</p>
<p>小坂委員 岡根教育長 小坂委員</p>	<p>はい。 小坂委員 はい。 この案は、あくまでも来年度のみということでしょうか。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。 基本的にはそうです。 何かご質問・ご意見ございますか。 無いようですので、議案第2号について承認される方は、挙手をお願いします。 挙手全員ですので、議案第2号は、承認されました。</p>

<p>尾形課長</p>	<p>次に、報告事項に入ります。 報告第1号『専決事項の報告について（後援申請）』、説明をお願いします。 はい。 報告第1号について、ご説明申し上げます。 10ページをお開きください。 後援申請の内容については、11ページに記載のとおり富津新春絵画展実行委員会代表からの後援申請があり承認しましたので、ご報告いたします。 以上でございます。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。 ありがとうございます。 報告第1号について、ご質問はございますか。 無いようですので、次にその他に入ります。 何かございますか。</p>
<p>小坂委員 岡根教育長 小坂委員</p>	<p>はい。 小坂委員 はい。 ご存じかと思いますが、新型コロナウイルス感染症がますます感染拡大しています。 昨日は過去最多の2,201名の感染者数とのことでした。 千葉県でもクラスターが発生していると聞きました。 現在の感染者数は、木更津市は72名、君津市が31名、袖ヶ浦市が23名、富津市は5名です。 近隣市における学校の感染状況等も把握されているかと思います。 また、明後日からの3連休の過ごし方について学校や、子供たちに注意して過ごすように伝えてくださるようお願いいたします。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。 ありがとうございます。 学校教育課長から何かございますか。</p>
<p>須藤参事</p>	<p>はい。 現在富津市内の学校の児童・生徒につきましては、感染者は0名です。 近隣市の状況ですが、木更津市で9月に児童が1名感染したのを最後に児童・生徒の感染者報告はございません。 先日、君津商業高校で1名感染し、1日のみ休校になりました。 また、千葉県からも連休の過ごし方について、文書等届いていますのでそれらを活用して周知していきます。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。</p>

<p>大畑所長 岡根教育長 大畑所長</p>	<p>ありがとうございました。 主に家庭内感染が増えており、子供同士で感染したケースの報告は受けておりません。 他県にも目を向けると、そのようなケースもあるかもしれませんから、今後も十分注意が必要であると思います。 他に何かご質問・ご意見ございますか。 はい。 大畑所長 はい。 2件ございます。 1件目は、令和2年度君津支部中学校新人体育大会結果一覧表についてです。 先月、速報版をお配りしましたが、その後、柔道・剣道の大会が終了しましたので改めて結果報告いたします。 2件目は、GIGAスクールの今後の日程についてです。 校内環境設備のためのプロポーザルが終了しており、入札の準備を進めているところです。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。 ありがとうございました。 GIGAスクールについてですが、2月が納入期限になっておりますので、3月には子供たちが1台ずつ使用できるようになる予定です。 他に何かご質問・ご意見ございますか。</p>
<p>小坂委員 岡根教育長 小坂委員</p>	<p>はい。 小坂委員 はい。 他市の状況はどのようになっていますか。 個人の手に渡り、使用開始しているところはまだないですか。</p>
<p>大畑所長 岡根教育長 大畑所長</p>	<p>はい。 大畑所長 はい。 他の自治体では、8月頃に導入を完了したところもございます。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。 ありがとうございます。 これらの端末は充電が必要になっており、キャビネットのようなものを置く場所も人数の多い学校になりますと、かなり場所を取ることになりそうです。 他に何かご質問・ご意見ございますか。 無いようですので、教育総務課、お願いします。</p>

<p>尾形課長</p>	<p>はい。 それでは、次回の教育委員会定例会議日程でございますが、12月24日、木曜日、午前10時から、市役所4階、401会議室にて開催を予定しておりますので、よろしく申し上げます。 以上です。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。 ありがとうございました。 以上で本日の会議日程は、終了させていただきます。 引き続き、協議会になります。 よろしく申し上げます。</p>